
 

  

広 聴 特 別 委 員 会 

 

日 時  平成３０年５月９日（水） 

午後３時 

場 所  第１委員会室 

 

付議事項 

 

 １ ３月議会報告会について 



人　数 72 名

回　収 66 枚

1：議会報告会の開催をどのようにして知りましたか
　＊ 市広報または班回覧 43 名

　＊ ホームページ 4 名

　＊ 知人から誘われた 8 名

　＊ 議員から誘われた 12 名

　＊ 新聞 2 名

　＊ その他 1 名

2:議会報告会の参加は何回目ですか
　＊ 初めて 29 名

　＊ 2回目 9 名

　＊ 3回目以上 28 名

3:本日の交通手段について
　＊ 車（同乗含む） 51 名

　＊ 自転車 3 名

　＊ 徒歩 12 名

　＊ バスや電車など公共交通機関 0 名

4：議会報告会について
　＊ 良かった 44 名

　＊ 良くなかった 1 名

　＊ どちらとも言えない 17 名

5：今回のような報告会に参加したいと思いますか
　＊ 参加したい 50 名

　＊ 参加したくない 3 名

　＊ どちらでもない 12 名

6：今回試行したカフェ方式の小グループによる話合いについて
　＊ 良かった 52 名

　＊ 良くなかった 2 名

　＊ どちらとも言えない 10 名

男性 47 名 20代 1 名

女性 19 名 30代 0 名

無記入 0 名 40代 5 名

50代 10 名

60代 20 名

70代以上 28 名

無記入 2 名

議会報告会アンケート結果　

３月議会報告会　　
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自由記述欄（集約） 

 

議会報告会の開催について 

１．参加者が少ない！大切な内容なのに残念 

２．参加者が２０人程度欲しい。次回も参加したい。 

３．もっと若い人（30～40代）が集まる報告会も開催してほしい。 

４．思ったより参加者が少ない。地域住民の市政に対する思いがもう少し盛り

上がるとよい 

５．こういった意見会は有意義です。続けていってください。 

６．議員（議会）の努力が感じられる。 

７．今後も今回のような方法で実施してもらいたい。 

８．議会報告会のチラシが自治会の回覧で回るようになり、参加者が増えたの

ではないか。 

９．参加者が多く、有意義だった。 

 

報告会の内容について 

１．色々な意見が聞けてとても勉強になりました。 

２．実行されたことを発言しても、仕方ない。今後のことを発言してもらいた

い。 

３．資料が不親切のような気がする。 

４．報告する議員以外の議員にも話【報告】をさせるべきだ 

５．行政の説明と全く変わらない。議員が議案チェックしたことを報告せよ。 

６．行政報告と議会報告のあり方を考えるべきだ。 

７．従来の報告会より、カフェ方式の方がくだけたし、意見も多く出た気がす

る。 

８．意見が多くあり、今後の報告会参加に参考になりました。 

９．手法についてはよかったと思います。 

10．カフェ方式はよいと思う。小グループについては、他の良い意見を直接聞

きたい。 

11．中村自治会の特定の問題で、別のところでやってほしいと思う。 

12．参加するたびに新しい情報を知ることができ、大変良かった。 
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13．報告を聞き、いろんなことを知ることができた。次回も参加したい。 

 

報告会の進め方について 

１．意見が出しやすい方式だったように感じました。 

２．報告だけなら聞くだけでよい。 

３．小グループに分ける必要があるのかわからない。議論する観点がわからな

い。 

３．このような進めかたなら、参加したくない。 

４．テーブル毎に分かれると、専門議員がいないので意見がまとまらない。専 

門議員がいないので答えられない。 

５．今回の形式は、判りづらい。 

６．自己主張の場になりがちだった。 

７．グループ方式だったので、意見が出しやすかった。 

８．書記と司会役を２人にしてはっきりすること。 

９．総体的な意見交換の時間を設けてほしい。 

10．以前のように市民の生の声を聞く方法がよかった。 

11．時間が少ないのでは。 

12．小グループの話し合いなので、話しやすかった。 

13．少人数の話し合いは意見が出やすい。 

14．良い意見交換ができた。 

15．各テーブルで活発な意見があり、有意義だった。 

16．参加者が多い今回の報告会では、一人一人の発言を保障できるグループ討

議形式はとても良かった。 

17．グループ形式の報告会はとても良かった。 

18．カフェ式の議会報告会はとても良かった。意見が素直に出せた。 

 

 

要望その他について 

１．プリントの字が小さい 

２．議員さんには大きく大きく期待しております。 

３．形式を変えても発言するのには勇気が必要なのではないでしょうか。 

４．子ども支援センターの利用日（休館、時間）を掲載のこと。 
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５．市民が興味を持っていないことが解かった。残念です。 

６．元市議の発言が多すぎる。 

７．気楽に参加される様、口コミで宣伝。 

８．住民の参加が？４人 

９．明るい時間に開催してほしい。 

10．隣席の声で討論が集中できない。 

11．報告会をどのように役立てるかは、今後の議員の活動や行政の力量が問わ

れる。 

12．コーヒーなんかいらない。 

13．①市全体的なもの例えば人口問題（少子高齢化への対応等） 

②市執行部よりの議案のみの対応でなく、議会としての主体的議題をもつ

ような議会となることも必要と思われる。 

14．埴生地区に病院を、せんてつ、サンデンバスの利用の利便性を高めて、 

２００円バスを短距離利用の場合１００円とか（上市→糸根） 

15．埴生地区のことに市長はあまり興味がない様なので、議員が頑張っていた

だきたい。 

16．しっかり勉強している参加者が多く、議会も責任を持って答えを出さなけ

ればいけないと感じた。関心を持つ方が増えていることは議会にとって大

きな期待と責任が生じることで、良いチャンスだと思う。貴重な意見が埋

もれることのないよう尽力してほしい。 

17．建設的な意見や具体的な提案があった。これらを活かすべきだ。 

18．議員を身近に感じた。 

19．思ったより良かった。 

20．広報のカレンダーにも議会報告会の予定を載せてほしい。 



議会報告会報告書 

                                 平成３０年４月○○日 

 

山陽小野田市議会 

議長 小野 泰 様 

 

                             Ａ班 

                              代表 河野朋子 

 

平成３０年３月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  

 平成３０年 ４月２０日（金） １９：００～２０：３５ 

 

２ 開催場所  

      須恵公民館 

  

３ 参加人数（市民） 

      １１人  

 

４ 担当班議員名 

      （ 河野朋子 ）（ 杉本保喜 ）（ 中岡英二 ）（ 山田伸幸 ） 

（ 長谷川知司 ）（ 森山喜久 ）（ 奥 良秀 ） 

 

５ 報告会次第 

 （１） 市議会代表挨拶 

 （２） ３月議会の報告 

① 総務文教常任委員会 （ 河野朋子 ）  〔司会〕（ 長谷川知司 ） 

② 民生福祉常任委員会 （ 杉本保喜 ）  〔記録〕（ 森山喜久 ） 

   ③ 産業建設常任委員会 （ 中岡英二 ）  〔受付〕（ 奥 良秀 ） 

   ④ 理科大特別委員会  （ 山田伸幸 ） 

 

 

 



６ 各班の意見（発表内容） 

【Ａ班】 

 （総務文教常任委員会関係） 

  ・歴史民俗資料館について、他の資料館と比較すると、足元が暗いし階段が急だ。

環境整備をしてほしい。 

  ・人口減少社会について、結婚していただかないと困る。もっと積極的に婚活事業 

を実施しないといけないのではないか。 

 （民生福祉常任委員会関係） 

  ・市民病院について、コンサルタントをつけて経営の研究を行っているが、どのよ

うな回答がコンサルタントから出て活動しようとしているのかが見えない。 

 （産業建設常任委員会関係） 

  ・なし 

 （理科大特別委員会関係） 

  ・どうすれば大学生が市に愛着を持って生活していただけるか。 

・校舎建設の遅れに心配している。 

・大学の玄関口である雀田駅の改修、改善を進めてほしい。 

 （その他） 

  ・議員について、政策立案をしてほしい。 

  ・議員について、地域にとらわれることなく、市全体を見て、活動・勉強してほし 

い。 

【Ｂ班】 

 （総務文教常任委員会関係） 

  ・市民館を利活用する人は多い。利用者のデータ管理を行い迷惑はかけるが、迷惑

を最小限になるようプランニングしてほしい。 

・市民館３年間の休館は大変長い。工夫の余地はないのか。 

 （民生福祉常任委員会関係） 

  ・スマイルキッズについて、建物の図面を見ると、相談室に行くのにプレイルーム

を横断しなくてはいけないので不便ではないのか。また、衛生面からも大丈夫な

のか。 

 （産業建設常任委員会関係） 

  ・厚狭駅新幹線口の市営駐車場について、周辺が寂しい。 

・厚狭駅前の市営駐車場はここだけなのか。 

 （理科大特別委員会関係） 

  ・なぜ私立のときは赤字で、公立になって黒字になるのか。 

・税金を投入しているが、議会は建物の建設管理だけでなく大学運営をどこまで 

チェックできるのか。運営管理を公開してほしい。 

   



７ 全体での質問・意見・提言等 

＜質 問＞ 

  特になし 

 

＜意見・提言等＞ 

特になし 

 



議会報告会報告書 

                                 平成３０年５月８日 

 

山陽小野田市議会 

議長 小野 泰 様 

 

                             Ｂ班 

                              代表 吉永 美子 

 

平成３０年３月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  

 平成３０年 ４月２１日（土） １９：００～２０：３０ 

 

２ 開催場所  

       高千帆福祉会館  

  

３ 参加人数（市民） 

       ４ 人  

 

４ 担当班議員名 

      （ 吉永美子 ）（ 宮本政志 ）（ 河﨑平男 ）（ 笹木慶之 ） 

（ 矢田松夫 ）（ 藤岡修美 ）（ 岡山 明 ） 

 

５ 報告会次第 

 （１） 市議会代表挨拶 

 （２） ３月議会の報告 

① 総務文教常任委員会 （ 宮本政志 ）  〔司会〕（ 矢田松夫 ） 

② 民生福祉常任委員会 （ 吉永美子 ）  〔記録〕（ 岡山 明 ） 

③ 産業建設常任委員会 （ 河﨑平男 ）  〔受付〕（ 藤岡修美 ） 

   ④ 理科大特別委員会  （ 笹木慶之 ） 

 

 

 



６ 各班の意見（発表内容） 

【Ａ班のみ】 

 （総務文教常任委員会関係） 

・報告会資料に市民館完成図面の添付を希望する。  

・現状はホール床に重たいシートを敷いて使用している。ぜひ改良してほしい。 

 ・工事中の代替え施設での飲食の不可の周知徹底。 

 ・ホールに市民の展示物等の設置スペースを確保してほしい。 

・改修工事で好印象を与えなくても良いので、実用性を最重要視してほしい。 

  

（民生福祉常任委員会関係） 

・子育て総合支援センターは、外から見て保護者が来たいというものにしてほしい。 

・外よりも、センター内部を充実していったほうが良い。使用した上で、利用者が要望 

すれば良い。今後そういった意見も検討してほしい。 

 

７ 全体での質問・意見・提言等 

＜質 問＞ 

（総務文教常任委員会関係） 

① 市民館整備事業の予算総額は、財源について 

［回 答］ 

   総額７億５，８７１万円である。社会資本整備総合交付金、地方債（合併特例債、

公共事業債等）を活用している。 

② 体育ホールのトイレの洋式化、床の改修工事はどうなっているか。 

［回 答］ 

   トイレの洋式化は再度確認する。床改修工事は一部補修工事である。 

③ 工事中の公民館活動の対応はどうか。 

［回 答］ 

   代替の場所については、支障なく割りふる。 

④ 改修工事に、なぜ３年もかかるのか。工期短縮はできないのか。 

［回 答］ 

   委員会でも工期の問題が取り上げられたが、現状の予算や工事課程、工事期間が

最善であるとのことである。 

⑤ 改修工事で外観や印象はどう変わるのか。 

［回 答］ 

照明を LED化にして、今より明るくなる。 

 

 

 



（民生福祉常任委員会関係）  

① 子育て総合支援センター整備事業の総予算はいくらか。補正予算は出ていないか。 

［回 答］ 

   ７，１６３万８，０００円である。補正予算は出ていない。 

② 外観の工夫はどうか。外に子どもの遊び場が必要ではないか。 

［回 答］ 

   ３か所看板を設置しており、駅からは１か所見えるようになっている。 

外での遊び場においては、遊具スペースの確保が難しい。 

③ キッズキッチンは食事ができるのか。 

［回 答］ 

お弁当を持参して食べることができる。 

④ 配置職員の人数は何人か。 

［回 答］ 

   センター長１名、支援員２名、子育てコンシェルジュ２名、保健師２名、 

家庭児童相談員２名、ファミリーサポートアドバイザー１名、計１０名である。 

⑤ 母子保健事業については、今後どうなるのか。 

［回 答］ 

   今年度から新たに産後ケア事業が始まった。 

⑥ 保健センターとの関係はどうなるのか。 

［回 答］ 

ココシエは移動したが、保健センターには保健師がおり相談に対応する。場合に 

よっては、子育て総合支援センターを紹介する。 

   

  （産業建設常任委員会関係） 

① 駐車場の歳入は増加の傾向にあるのか。 

［回 答］ 

   使用料は増加傾向であり、３０年度に借入金は返済される見込である。 

② 駐車場の精算機の窃盗事件は解決したのか。 

［回 答］ 

   警察の処理事案であり分からない。 

③ 南口駐車場の入り口側が暗いが、対応はどうか。 

［回 答］ 

   要望していくが、新幹線口（東側）が明るくなるので利用をお願いしたい。 

④ プリペイドカードの利用はどの程度か。 

［回 答］ 

   ３０年度予算では、１４万円を計上している。 

 （山口東京理科大学調査特別委員会関係） 



① 大学建設工事で補正予算が出たか、また、工期の問題はどうか。 

［回 答］ 

   設計時の確認不足等により、補正予算、また、工期に問題があり、慎重審理を行

っている。 

② 工事遅延は、建設業者に原因があるのではないか。 

［回 答］ 

   発注時期が遅く、工期が十分でなかった。 

③ 工期が遅延した場合、違約金等の契約はどうか。 

［回 答］ 

   違約金等に関し今後、調査を行う。 

④ 前白井市長の工事遅延承諾の発言についてはどうか。 

［回 答］ 

   前白井市長の発言に関し、委員会で確認された。 

⑤ Ｃ棟完成まで、民間施設を使用するとはどういうことか。 

［回 答］ 

研究用のための動物を預けるために民間施設を使用する。 

 

 

＜意見・提言等＞ 

・第二次総合計画での重点プロジェクトに関し、他の基本施策と比べ特色が見ら 

れない。今後の取組みをしっかりとチェックしてもらいたい。 

・女性の就労支援に対し、今後重点プロジェクトとして推進されると思うが、さ 

 らなる支援強化が必要である。 

・小中学校のトイレの洋式化が進んでいない、早期対応をお願いしたい。 



議会報告会報告書 

                             平成３０年４月２３日 

 

山陽小野田市議会 

議長 小野 泰 様 

 

                             Ｃ班 

                              代表 中村 博行 

 

平成３０年３月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  

   平成３０年４月２３日（月） １９:００～２０:５５ 

 

２ 開催場所   

  厚狭地区複合施設   

 

３ 参加人数（市民） 

           ２０    人  

 

４ 担当班議員名 

      （ 中村博行 ）（ 髙松秀樹 ）（ 矢田松夫 ）（ 松尾数則 ） 

（ 伊場 勇 ）（ 水津 治 ）（ 恒松恵子 ） 

 

５ 報告会次第 

 （１） 市議会代表挨拶 

 （２） ３月議会の報告 

① 総務文教常任委員会 （ 伊場 勇 ）  〔司会〕（ 髙松秀樹 ） 

② 民生福祉常任委員会 （ 松尾数則 ）  〔記録〕（ 恒松恵子 ） 

③ 産業建設常任委員会 （ 水津 治 ）  〔受付〕（ 矢田松夫 ） 

④ 理科大特別委員会  （ 中村博行 ） 

 

 

 



６ 各班の意見（発表内容） 

【Ａ班】 

（総務文教常任委員会関係） 

 ・市民館体育ホールにエアコンを設置すべき。避難所にも制定されている。 

 ・市民館についてランニングコスト他比較し、費用対効果を明確にすべき。 

 ・赤崎公民館のエレベーター化に掛かった 1200万円の検証結果を出すべき。 

 （民生福祉常任委員会関係） 

  ・保育園と児童館も統合し、まちづくりの一つとして取り組むべき。 

 （産業建設常任委員会関係） 

  ・デマンド交通について、時間帯を考え不便でない本数にしてほしい。 

  ・デマンド交通について、停留所についても検討してほしい。 

  ・厚狭駅新幹線口について、観光案内、土産販売もない、建設当時から変わってい 

ないのはなぜか。 

  （その他） 

  ・未来について考えるべきである。 

【Ｂ班】 

（総務文教常任委員会関係） 

 ・学校のエアコン設置やトイレの洋式化を進めるべき。 

 ・市民館改修について、３年の長期であり利用者の代替利用にきめ細やかな対応 

ができているのか。 

（民生福祉常任委員会関係） 

・子育て支援センターは旧山陽町から通いやすいのか。 

  ・子育て支援センターについて、民間の意見を取り入れながら、利用率について旧 

山陽、旧小野田といった地域別の比較をして、小野田駅北側に建設した検証も 

ふまえて、より使いやすい施設にしてほしい。 

・子育て支援センターに一時的な預かり保育の利用ができれば望ましい。 

  ・保育園統廃合について十分な議論がなされたのか。 

  ・保育園の統廃合は、送迎など車でない利用者のことを考えるべき。 

  ・民間の延長保育を参考にして子育て世代に寄り添った保育をしてほしい。 

  ・子どもが健やかに育つ環境を作る。 

 （理科大特別委員会） 

  ・理科大のトップセールスを進めて欲しい。 

【Ｃ班】 

（総務文教常任委員会関係） 

・市民館に冷暖房設置、トイレの洋式化を希望する。 

  （民生福祉常任委員会関係） 

  ・旧小野田に児童館があるのに子育て支援センターが小野田駅北側なのは 



なぜか。山陽地区にも払い下げ地はたくさんある。 

  ・子育て支援センターに通うに当たり、千崎の県道拡幅工事はどうなっているのか。 

 （産業建設常任委員会関係） 

  ・厚狭駅駐車場について、半年前にレバーが破損し、一週間フリーで利用できた 

ことがあった。管理を徹底してほしい。議会は把握していなかった。 

  （理科大特別委員会） 

   ・理科大工事に関し、裏約束があったのか、入札が不調に終わり工事が遅延した。 

【Ｄ班】 

 （総務文教常任委員会関係） 

  ・市民館は改修でなく建替えがよいのではないか。椅子席が減少するのはどうか 

   と思う。 

   ・市民館の駐車場が狭いので対応してほしい。 

  （民生福祉常任委員会関係） 

   ・子育て支援センターに市民館同様にバスで行けるのか。 

   ・よい施設だと思うので一過性で終わらないように積極的にＰＲや発信をすべき。 

  （産業建設常任委員会関係） 

  ・厚狭駅に駐輪場の整備を望むとともにエレベーター化を早急にしてほしい。 

  ・厚狭駅南駐車場の出口増設は本当に要望があったのか。 

 （理科大特別委員会関係） 

  ・期待の大きな事業であり、将来に夢の持てる大学にしてほしい。 

  ・教授陣に期待するとともに「食育」の取組みを期待する。 

  ・学生に厚狭地区でのイベントに参加してほしい。 

  ・大学の収支を明確にすべき。 

  ・地域の子供がバスで気軽に見学に行ければよいと思う。 

 

７ 全体での質問・意見・提言等 

  ＜質 問＞ 

   ① 議事録ができていないのに発表できるのか。 

   ② 各委員会の発表は３月議会で５０あった議案のうち、なぜ一つを選んだのか。 

   ③ 班分けの委員会内でしか意見ができないのか。全体で発表の機会を希望する。 

   ④ 全体で発言する時間を取ってほしい。 

  【回 答】 

今回はこのような方式で行い、委員会で検証し、まとめていくので御理解いた 

だきたい。 

      ⑤ 課長提案制度について 

  【回 答】 

 約２，０００万円の予算で評価を部長が行い、来年度にもつなげていく。 



   ⑥ ゆめ花博について寝太郎太鼓も出場する機会がほしい。 

  【回 答】 

 まだ検討中である。 

＜意見・提言＞ 

① 交通見直しの委員会が６月に提案書を出す。労災病院、市民病院、サンパーク 

と循環する案があるが、幹線と接続がスムーズにいくようにしてほしい。 

   ② 公共交通について議員として勉強し、市に意見を出してほしい。６月に迫って

いる。１日５００円で乗り換え料金不要を希望する。 

   ③ カフェ方式と聞き、初めて参加した。執行部の提案だけでなくどのように議論 

されたのか示してほしい。 

   ④ 勤労青少年ホームについて小野田は休みなし、山陽は火水と閉館している。山

陽についても小野田同様に休日をなくし利用率を上げてほしい。小野田と山陽

に差を付けないでほしい。入口とトイレに破損があり、修繕も希望する。特に

他市から来られた場合、山陽が見劣りする。 

   ⑤ 糸根川の向こうの埴生干拓について灌漑事業を県が行う。事業費の負担は本市

８％、下関市５％と負担割合が異なり不公平感がある。後潟の灌漑事業も同じ

ように取り組んでほしい。農地は農家だけの財産でなく、農業用水、地下水な

ど環境に起因する重要なものである。漁家の負担はないと聞いている。農家の

負担は平等であればと思う。 

   ⑥ 宇部日報の記事を引用して、本市に住みたいと思う大学生が３％と知りショッ

クを受けた。定住券３万円を配るより、学生にとって必要なスクールバスを現

在の小野田駅から大学まででなく厚狭まで延伸すべき。美祢線や新幹線も利用

できる。デマンドの意味が分かる人が何人いるのか。例えばふれあい号など平

易に分かりやすい表現にしてほしい。 



議会報告会報告書 

                                 平成３０年４月  日 

 

山陽小野田市議会 

議長 小野 泰 様 

 

                             Ａ班 

                              代表 河野朋子 

 

平成３０年３月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  

 平成３０年 ４月２４日（火） １９：００～２０：４０ 

 

２ 開催場所  

       埴生公民館  

  

３ 参加人数（市民） 

       ９人   

 

４ 担当班議員名 

      （ 河野朋子 ）（ 奥 良秀 ）（ 杉本保喜 ）（ 中岡英二 ） 

（ 長谷川知司 ）（ 森山喜久 ）（ 山田伸幸 ） 

 

５ 報告会次第 

 （１） 市議会代表挨拶 

 （２） ３月議会の報告 

① 総務文教常任委員会 （ 長谷川知司 ）  〔司会〕（ 杉本保喜 ） 

② 民生福祉常任委員会 （ 山田伸幸 ）   〔記録〕（ 中岡英二 ） 

   ③ 産業建設常任委員会 （ 奥 良秀 ）   〔受付〕（ 河野朋子 ） 

   ④ 理科大特別委員会  （ 森山喜久 ） 

 

 

 



６ 各班の意見（発表内容） 

【Ａ班】 

 （総務文教常任委員会関係） 

  ・市民館耐震改修について三年間の工事期間は長い。もっと短期間にならないか。 

  ・市民館の洋式トイレにウオシュレットを付けてほしい。 

  ・昭和 48年に建てられた古い建物である市民館の耐震構造を変えても意味がな 

い。建て替えを考えてみてはどうか。 

   ・市民館の前の池の場所を有効利用してはどうか。 

 （民生福祉常任委員会関係） 

  ・子育て総合支援センターは市に一か所でいいのか。利用状況を考えて、何か所か 

考えてほしい。 

 （産業建設常任委員会関係） 

  ・厚狭駅全体の整備の中の厚狭駅南駐車場の整備で、全体の土地利用・区画整理 

を考えていってほしい。 

・厚狭駅南駐車場について、３～４日位の長期間駐車を可能にしてほしい。 

 （理科大特別委員会関係） 

  ・学生に市内に住んでもらう為に、学生寮を建ててはどうか。 

・ＪＲ雀田駅のトイレを改修してほしい。 

・山口東京理科大学の収支は大丈夫なのか。 

・６年後の国家試験の合格率を上げてほしい。 

  

【Ｂ班】 

 （総務文教常任委員会関係） 

  ・体育館へエアコンを設置してほしい。 

（民生福祉常任委員会関係） 

  ・スマイルキッズは一か所では不便。 

  （理科大特別委員会関係） 

  ・薬学部の評判はいいが、名称が長すぎる。 

   

７ 全体での質問・意見・提言等 

＜意見・提言等＞ 

① 旧雇用促進住宅の民間への委託が、地元の中村自治会連合会へ連絡されていない。 

排水管の整備、ごみ処理、浄化槽管理ができない。 

② 福田の集落が少子高齢化で農業従事者の減少がひどい。市全体として農業支援を 

考えてほしい。 

③ 花の海は盛況だが、青年の家との合体利用を考えてはどうか。 



議会報告会報告書 

                             平成３０年４月２５日 

 

山陽小野田市議会 

議長 小野 泰 様 

 

                             B班 

                              代表 吉永 美子 

 

平成３０年３月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  

   平成３０年４月２５日（水） １９:００～２０:３０ 

 

２ 開催場所   

  厚陽公民館   

 

３ 参加人数（市民） 

           ４  人  

 

４ 担当班議員名 

      （ 吉永美子 ）（ 笹木慶之 ）（ 河﨑平男 ）（ 大井淳一朗 ） 

（ 岡山 明 ）（ 藤岡修美 ）（ 宮本政志 ） 

 

５ 報告会次第 

 （１） 市議会代表挨拶 

 （２） ３月議会の報告 

① 総務文教常任委員会 （ 笹木慶之  ）  〔司会〕（ 吉永美子 ） 

② 民生福祉常任委員会 （ 大井淳一朗 ）  〔記録〕（ 宮本政志 ） 

③ 産業建設常任委員会 （ 岡山明   ）  〔受付〕（ 河﨑平男 ） 

④ 理科大特別委員会  （ 藤岡修美  ） 

 

 

 



６ 各班の意見（発表内容） 

【Ａ班】 

（総務文教常任委員会関係） 

 ・市民館にエレベーターが付くことは、大変良いと思う。 

（民生福祉常任委員会関係） 

  ・子育て総合支援センターの床が柔らかくてとても良かった。 

  ・子育て総合支援センターは市外の人も使用できるので大変良い。 

 （産業建設常任委員会関係） 

  ・美祢線の利用者に厚狭駅南駐車場の料金を無料にすることを検討してほしい。 

  ・厚狭駅南口から駅北口に行くときの入場券を無料にすべき。 

  ・厚狭駅の南北通路があれば便利である。 

  （山口東京理科大学調査特別委員会関係） 

   ・公立化になったので、学生も入りやすくなった。 

   ・薬学部学生が地元で実習ができるようにする必要がある。 

   ・理科大の学生が地元に残ることが大切である。 

   ・理科大の学生に山口県や本市の良さを伝えることが必要である。 

   

７ 全体での質問・意見・提言等 

  ＜質 問＞ 

（総務文教常任委員会関係） 

① 市民館改修工事中に図書館の駐車場は使用できるのか。 

［回 答］ 

 使用できる。 

   ② 市民館で年初めの出初式はできるのか。 

  ［回 答］ 

     工事中のため、来年の出初式はできない。 

   ③ 市民館の事務所はどうなるのか。 

  ［回 答］ 

西側にある体育館に移る。 

 

（民生福祉常任委員会関係） 

   ① 厚狭保健センターの施設がスマイルキッズに移ったのか。 

  ［回 答］ 

     子育てに関する機能は移動した。 

   ② 子育て支援もよいが、婚活に力を入れるべきではないか。 

  ［回 答］ 

     一昨年から民間に委託して行っている。 



  （産業建設常任委員会関係） 

   ① 厚狭駅南口の市営駐車場は料金が高いから利用者が少ないのではないか。 

  ［回 答］ 

     駐車場の整備に力を入れていくため料金を大幅に下げることは難しいが、将来

的には考えていく必要がある。ただし、無料化にすると近隣の民間駐車場を圧

迫することになる。 

 

  （山口東京理科大学調査特別委員会関係） 

   ① 理科大にかかる費用の 116億円のうち、市の負担はいくらか。 

  ［回 答］ 

     約 24億円。 

 

＜意見・提言＞ 

① 「市長のひとり言」を市広報に掲載してほしい。ホームページだけだと高齢者 

は見ることができない。 

② シティセールスの一貫で、最近本市がテレビやラジオによく出ていることが大 

変うれしい。 

③ 厚陽公民館と出合公民館は、２階にホールがあるので高齢者には不便。 

④ 厚陽公民館は雨漏りがひどいのでどうにかしてほしい。    



議会報告会報告書 

                                 平成３０年４月２６日 

 

山陽小野田市議会 

議長 小野 泰 様 

 

                             C班 

                              代表 中村 博行 

 

平成３０年３月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  

 平成３０年 ４月２６日（木） １９：００～２０：４５ 

 

２ 開催場所  

      きらら交流館 

  

３ 参加人数（市民） 

       ２４ 人  

 

４ 担当班議員名 

      （ 中村博行 ）（ 髙松秀樹 ）（ 大井淳一朗 ）（ 松尾数則 ） 

（ 伊場 勇 ）（ 水津 治 ）（ 恒松恵子  ） 

 

５ 報告会次第 

 （１） 市議会代表挨拶 

 （２） ３月議会の報告 

① 総務文教常任委員会 （ 髙松秀樹 ） 〔司会〕（ 大井淳一朗 ） 

② 民生福祉常任委員会 （ 恒松恵子 ） 〔記録〕（ 伊場 勇  ） 

③ 産業建設常任委員会 （ 中村博行 ） 〔受付〕（ 水津 治  ）  

   ④ 理科大特別委員会  （ 松尾数則 ） 

 

 

 



６ 各班の意見（発表内容） 

【Ａ班】 

 （総務文教常任委員会関係） 

  ・市民館同様、他の施設のトイレ洋式化やバリアフリーの徹底を求める 

 （理科大特別委員会関係） 

  ・卒業生が市内に就職、定住しやすくなる施策を求める 

 （その他） 

  ・医療費負担軽減を今後考えてほしい 

  ・空き家対策を急いでほしい（シェアハウスなどで理科大生に貸すなど） 

  ・高齢者の働きやすい環境を作ってほしい 

【Ｂ班】 

 （総務文教常任委員会関係） 

  ・体育ホールの床が固いので安全にスポーツができるように変えてほしい 

 （民生福祉常任委員会関係） 

  ・子育て支援センターは日曜日も開館するべき 

・子育て支援センターを働く人が使いやすい様に一時預かり保育の場所も併設し 

たらどうか 

 （産業建設常任委員会関係） 

  ・厚狭駅南駐車場は、予定工事が終われば駐車料金を下げてほしい 

 （理科大特別委員会関係） 

  ・スポーツする学生のためにグランドは平成３０年度末には完成してほしい 

  ・公立化されて賑やかになったのは喜ばしい 

 （その他） 

  ・公的施設が障がい者に対して優しくない 

  ・小野田駅にエレベーターがほしい 

  ・民生委員が欠員している地区に対する配慮を求める 

  ・デマンド交通を進めるべき  

  ・議会カフェのチラシがあったため、本山地区の参加が多かったと思う 

  ・市長は不在が多くなかなか約束がとれない（市民の声をもっと聞いてほしい） 

【Ｃ班】 

 （総務文教常任委員会関係） 

  ・文化ホールの音響・照明を不二輸送機ホールのようにもっと良くしてほしい 

 （民生福祉常任委員会関係） 

  ・小野田駅に北口を造り、子育て支援センターに行きやすくしてほしい 

 （産業建設常任委員会関係） 

  ・新幹線口に行くまでの道が分かりにくい 

  ・新幹線口駐車場付近の道が分かりにくい 



 （理科大特別委員会関係） 

  ・大学周辺の環境を充実させてほしい（食堂がない・ホテルがない） 

  ・工事中に学生に不便をかけないように配慮してほしい 

  ・学生目線での交通網の整備を早急に進めてほしい 

 （その他） 

  ・本山地区のデマンド交通を早急に進めてほしい 

  ・今回の報告会スタイルは良かった 

【Ｄ班】 

 （総務文教常任委員会関係） 

  ・市民館文化ホールの席が少なくなることで生じるリスクを考えるべき 

 （民生福祉常任委員会関係） 

  ・子育て総合支援センターにどうやって人を呼び込むのか 

  ・保育園幼稚園に出向いての情報発信が大切 

 （産業建設常任委員会関係） 

  ・早く厚狭駅南駐車場の料金を下げてほしい 

 （理科大特別委員会関係） 

  ・将来の学園都市構想を作ってほしい 

  ・防衛省からの交付金は必要か 

 （その他） 

  ・シティーセールスをどんどん挑戦してやってほしい 

 

７ 全体での質問・意見・提言等 

＜質 問＞ 

① なぜ２月の報告会はなかったのか 

［回 答］ 

楽しみにしていた市民の方には申し訳なかった。新人が増えたからではなくて、 

マンネリ化し参加者が減ってきていた中でより良いものにするために協議の時 

間を設けさせていただいた。   

② 理科大工事遅延についてのペナルティの行方はどうなったのか。 

 ［回 答］ 

現在まだ協議中であり執行部への質問書の回答が返ってきた時点である。 

５月１日に理科大特別委員会があるので見ていただきたい 

＜意見・提言等＞ 

① このスタイルはとても話しやすくて良い。 

② 小規模土木を３割負担から２割負担に戻してほしい。 


